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Hibernarock

Avec « L’embelinaire », La Mal Coiffée nous entraîne sur le chemin d’une polyphonie rêvée, nourrie
de poésie et de rythmes percussifs.

Pour ce nouvel album, le groupe polyphonique a associé son chœur de cinq voix à la plume ma-
licieuse et imagée de deux « embelinaires » : Jean-Marie Petit et Léon Cordes. Deux grandes fi-
gures de la littérature languedocienne, dont les mots simples et vrais peignent l’âme de leur pays,
le Minervois.
Portée par le timbre de voix unique de La Mal Coiffée, leur poésie lumineuse nous invite à la pas-
sion et au  plaisir des sens. Un spectacle à l’énergie irrésistible !

Samedi 14 Mars
21h - Salle polyvalente de Calvinet

6 € adultes /  3 € pour les lycéens et collégiens
Infos & Réservation : 04 43 33 10 80



EDITORIAL

Liberté, Egalité, Fraternité

Aurais-je imaginé consacrer un éditorial à un événement internatio-
nal ?
Aurais-je imaginé qu’en ce vingt et unième siècle, des Français tue-
raient d’autres Français pour la simple raison que les premiers ne
comprenaient pas la liberté de conscience, la liberté de pensée, et
la liberté de religion des seconds ?
Aurais-je imaginé la faillite de l’école de la République, qui ne par-
vient plus à former les élèves et à leur donner l’instruction nécessaire
pour lire - tout simplement lire - les mots et les images ?
Aurais-je imaginé que certains élus, de tous bords, ayant une
conception erronée des principes républicains, entretiendraient, voire
fabriqueraient par leurs décisions irréfléchies le communautarisme?
Aurais-je imaginé manifester un jour à Aurillac parmi 10 500 per-
sonnes pour rendre hommage aux victimes des journées sanglantes
des 7,8 et 9 janvier 2015, et pour défendre les libertés publiques ?
Pourtant, n’est-ce pas le rôle d’un élu local de toujours veiller au res-
pect des valeurs républicaines, d’agir toujours dans le respect de ces
valeurs, et de se mobiliser si elles ne sont pas respectées ?
La moindre décision doit être dictée par les principes républicains,
ceux de la Constitution du 4 octobre 1958 et du « bloc de constitu-
tionnalité », qui comprend notamment la Déclaration des droits de
l’homme et du citoyen de 1789.
L’article 1er de la Constitution dispose que « La France est une Ré-
publique indivisible, laïque, démocratique et sociale. Elle assure
l’égalité devant la loi de tous les citoyens sans distinction d’origine,
de race et de religion. Elle respecte toutes les croyances (…) ».
Principe politique et principe juridique, la laïcité doit guider l’action
des élus, car elle implique la liberté (notamment de conscience),
l’égalité (de tous les citoyens devant la loi)  et la fraternité (lutte
contre toute forme d’exclusion et de discrimination, solidarité) des
individus. Elle est le plus sûr rempart contre le communautarisme
qui menace l’unité républicaine, puisqu’elle respecte toutes les
croyances, mais sépare la religion de la vie publique.
Comme l’a dit le Chef de l’Etat, « c’est la République tout entière qui
a été agressée ».
La devise républicaine et les valeurs qu’elle exprime ont été at-
teintes.
Nous devons tous rester unis dans leur défense.

François Danemans
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Rendez-vous cet été 2015 pour découvrir votre prochain bulletin !
Boîte à suggestions : N’hésitez pas à nous faire part de vos attentes … ce bulletin est votre bulletin …Vous pouvez
pour cela vous rapprocher des membres de la Commission « Bulletin municipal » ou transmettre vos remarques
par émail : mairie.calvinet@wanadoo.fr et calvinet.communication@gmail.com



L’AGENDA DU MAIRE 2014
1er juillet : Calvinet – commission de sécurité à la salle polyvalente (suppléé
par Robert Malbos, 2ème adjoint. Montsalvy – réunion du syndicat intercommunal d’énergie du
Veinazès (suppléé par Antoine Puech, conseiller municipal)
4 juillet : Aurillac – assemblée générale de Cantal Ingénierie et Territoires (suppléé par Antoine
Puech, conseiller municipal)
5 juillet : Montsalvy – cérémonie de départ de l’adjudant Ramos, gendarme
7 juillet : Marcolès – inauguration de diverses réalisations municipales
11 juillet : Mourjou – déjeuner de travail avec Raymond Delcamp, en présence des adjoints res-
pectifs de chacune des communes, Montsalvy : réunion de répartition du fonds d’équipement des
communes rurales (FEC)
13 juillet : Calvinet – repas du comité d’animation
14 juillet : Aurillac – cérémonie du 14 juillet à la Préfecture
18 juillet : Calvinet – entretien avec le personnel communal
Aurillac – réunion avec le cabinet Klopfer, spécialiste des finances des collectivités locales, orga-
nisée par la CABA
Aurillac – réunion du syndicat mixte du schéma de cohérence territoriale du bassin d’Aurillac, du
Carladès et de la Châtaigneraie
19 juillet :Calvinet – célébration du mariage de Sébastien Fleys et de Béatrice Rouquier
20 juillet : Calvinet – ouverture du point d’information tourisme

Cassaniouze – inauguration de la fête du livre et du vinyle
Calvinet – déjeuner du comité des Séniors

22 juillet : Calvinet – accueil des représentants du Conseil général pour le concours
« Villages fleuris »

24 juillet : Aurillac – entretien avec Bernard Besson, trésorier 
25 juillet : Calvinet – permanence à la mairie, commission communale « travaux »,
conseil municipal
26 juillet : Montsalvy – inauguration de la Fête des Paniers
27 juillet : Calvinet – Marché bio réalisé par l’association Serfouette
28 juillet : Calvinet – début de l’enquête publique en mairie relative au bassin Cère et Rance (sup-
pléé par Jean-Marc Laborie, 1er adjoint)
31 juillet : Calvinet – entretien avec le maître-nageur du mois d’août
1er août : Calvinet – conseil municipal
4 août : Calvinet – installation en mairie de l’exposition « D’un Rocher à l’autre Monaco-Carladès
: Quatre siècles d’histoire » (suppléé par Robert Malbos, 2ème adjoint)
8 août : Calvinet – permanence au Point-info tourisme
9 août : Calvinet – fête patronale organisée par le Comité des Fêtes
10 août : Calvinet – fête patronale organisée par le Comité des Fêtes
12 août : Aurillac – audition à la commission de sécurité (suite au passage de celle-ci à la salle
polyvalente)
14 août : Calvinet – Préalable du Théâtre de rue
19 août: Lafeuillade - entretien avec André Puech, peintre
22 août : Aurillac – inauguration du Théâtre de rue d’Aurillac (avec Jean-Marc Laborie, 1er ad-
joint)
27 août : Mourjou – inauguration du site de téléphonie mobile « 3G RAN sharing » de Maison
Rouge
28 août : Calvinet – accueil de l’édition 2014 du « Tour du Cantal pédestre »
29 août : Calvinet – entretien avec l’adjudant-chef Verouil, commandant de la brigade de Calvinet
entretien avec Jean-Marc Guibert, boucher à Lafeuillade, réunion de la commission communale
des impôts directs
31 août :    Calvinet – entretien avec Clément Rouet, maire de Ladinhac
1er septembre : Montsalvy - bureau des Maires de la Communauté de Communes
5 septembre : Calvinet – conseil municipal
6 septembre : Calvinet – visite du Vernassal avec le conseil municipal, célébration du mariage



d’Erwan Fouquet et de Marie-Hélène Vigier , Cassaniouze – rencontre avec les maires du canton
à la fête de la Sainte-Croix
8 septembre :  Montsalvy – conseil communautaire
12 septembre : Ladinhac – réunion des maires de la Communauté de communes intéressés par
la réalisation d’un site internet, en présence de François Pons, gérant de la société Aytechnet
13 septembre : Calvinet – célébration du mariage de Loïc Gapihan et de Cécile Lacipière,  Audition
de Jacques Mézard, sénateur sortant, candidat à un nouveau mandat de sénateur (en présence
de plusieurs conseillers municipaux)
19 septembre : Calvinet – examen de la voirie communale avec un représentant de l’agence dé-
partementale Cantal Ingénierie et Territoires (avec Jean-Marc Laborie et Robert Malbos, adjoints
au maire) , Calvinet – commission communale « communication »
20 septembre : Calvinet – permanence à la mairie
21 septembre : Calvinet – audition de Pierre Jarlier, sénateur sortant, candidat à un nouveau
mandat de sénateur (en présence de plusieurs conseillers municipaux)
26 septembre : Calvinet – détermination de la voirie à traiter en priorité, avec un représentant de
l’agence départementale Cantal Ingénierie et Territoires (avec Jean-Marc Laborie et Robert Mal-
bos, adjoints au maire),conseil municipal (audition de monsieur Albert Vinas, délégué aux relations
territoriales pour le Cantal, groupe La Poste)
27 septembre :  Calvinet – audition de Vincent Descoeur, candidat aux élections sénatoriales,
Permanence à la mairie
28 septembre : Aurillac – élections sénatoriales
5 octobre : Sénezergues – rencontre avec les maires du canton autour de la Fête de la Noix (sup-
pléé par Jean-Marc Laborie et Robert Malbos, adjoints au maire)
7 octobre : Calvinet – visite des bâtiments communaux par le bureau de contrôle Socotec (suppléé
par Robert Malbos, 2ème adjoint)
9 octobre : Calvinet – assemblée générale du comité des fêtes 
10 octobre : Aurillac – cérémonie de départ du préfet Jean-Luc Combes, Calvinet – conseil mu-
nicipal
11 octobre : Ayrens – entretien avec le maire de cette commune au sujet des agences postales
communales
12 octobre : Sansac-Veinazès – Fête des Potirons
13 octobre : Aurillac - cérémonie de prise de fonctions du préfet Richard Vignon, Prunet – bureau
des maires de la Communauté de communes
18 octobre : Calvinet – apéritif avec les anciens élèves de l’école de Calvinet, Mourjou – inaugu-
ration de la 25ème Foire de la Châtaigne
20 octobre : Aurillac – entretien avec Catherine Perrot, journaliste à La Montagne
29 octobre : Vitrac – remise des prix du concours des « Villages fleuris » (suppléé par Robert
Malbos, 2ème adjoint)
30 octobre : Aurillac – réunion sur l’évolution de l’organisation du Service départemental d’incendie
et de secours (suppléé par Jean-Marc Laborie, 1er adjoint)
31 octobre : Arpajon-sur-Cère – journée de formation et d’échanges sur le thème des jardins par-
tagés (suppléé par Philippe Chabut, conseiller municipal)
4 novembre : Marcolès – formation sur le budget communal organisée par l’AMF 15 (avec Jean-
Marc Laborie et Robert Malbos, adjoints au maire), Montsalvy – bureau des maires de la Com-
munauté de communes
7 novembre : Cassaniouze – visite de l’agence postale communale (en présence de plusieurs
conseillers municipaux), Calvinet – réunion de préparation du Marché de Noël (avec Robert Mal-
bos, deuxième adjoint)
8 novembre :Calvinet – permanence à la mairie, Montsalvy – cérémonie de clôture de la 27ème
Ronde de la Châtaigneraie
17 novembre : Calvinet - permanence à la mairie, Montsalvy – conseil communautaire
20 novembre : Lapeyrugue – rencontre entre les maires du canton de Montsalvy et le Préfet du
Cantal (dossier « nitrates »)
21 novembre :     Calvinet – réunion sur la sécurité, en présence des maires dont le territoire est



couvert par la communauté de brigades de gendarmerie Montsalvy/Calvinet, et du commandant
Stefan Debonne (gendarmerie d’Aurillac), conseil municipal
22 novembre : Calvinet – assemblée générale du comité des Séniors, permanence à la mairie
24-27 novembre : Paris – congrès des maires
28 novembre : Calvinet – réception des travaux de voirie (suppléé par Jean-Marc Laborie et Ro-
bert Malbos, adjoints au maire), Calvinet – état des lieux avant des coupes de bois, avec le Comp-
toir des bois de Brive (suppléé par Philippe Chabut, conseiller municipal)
29 novembre :Calvinet – commission communale « communication »
1er décembre : Montsalvy –réunion de lancement de l’étude portant sur la gouvernance de l’as-
sainissement collectif
5 décembre : Murat – formation sur la voirie communale et rurale organisée par l’AMF 15, Mont-
salvy – rencontre entre Le Président, les maires de la Communauté de communes, et les prêtres
Michel Malvezin et Didier Delpirou
8 décembre : Calvinet – réunion de la commission de sécurité à l’hôtel Beauséjour
11 décembre : Aurillac – Conférence des territoires (suppléé par Jean-Marc Laborie 1er adjoint)
15 décembre : Calvinet – accueil de l’assemblée générale des Logis de France, conseil munici-
pal
19 décembre : Aurillac – ateliers et assemblée du syndicat mixte du schéma de cohérence terri-
toriale du bassin d’Aurillac, du Carladès et de la Châtaigneraie
20 décembre : Montsalvy – réunion publique de mi-mandat d’Alain Calmette, député de la 1ère
circonscription du Cantal,Calvinet – Marché de Noël,Sansac-Veinazès – rencontre avec les agents
et les élus de la Communauté de communes
21 décembre : Calvinet – Marché de Noël
22 décembre : Montsalvy – bureau des maires de la Communauté de communes

COMPTES RENDUS DES CONSEILS MUNICIPAUX : 

SEANCE DU 1er AOUT 2014

TOITURE ECOLE :
Pour des raisons de sécurité, réfection de la toiture de la salle de classe des élèves de Grande
Section à CE1. Accord  des devis des entreprises Didier Laborie (11 642.42 € HT)  et Eric Felgines
(5 116.20 € HT) pour un montant total  de 16 763.62  € 

PRIX DU REPAS CANTINE :
Prix des repas à la cantine municipale à compter de la rentrée scolaire de septembre 2014 :
1.97 euros au lieu de 1.93 euros  (repas enfant)
5.80 euros au lieu de 5.66 euros  (repas adulte)

TARIF ET HORAIRE DE LA GARDERIE (applicable à la rentrée de septembre 2014) :
Tarif :  2.12 euros de l’heure au lieu de 2.08 euros l’an passé. La tarification reste effectuée à la
½ heure.
Horaires : le début de ce service est fixé à 07H30.

CANTAL INGENIERIE ET TERRITOIRES :
Compte-rendu des points abordés lors de l’Assemblée Générale de Cantal Ingénierie et Territoires
du 4 juillet 2014.  

QUESTIONS DIVERSES :
Schéma de cohérence territoriale du bassin d’Aurillac, du Carladès et de la Châtaigneraie
Compte-rendu de la réunion d’étape du 18 juillet à Aurillac, au cours de laquelle le bureau d’études
en charge de l’élaboration du SCOT a présenté un premier diagnostic.
Le SCOT est un document d’urbanisme supérieur aux POS, PLU et futurs PLUI auquel ceux-ci
devront être compatibles.  



Syndicat intercommunal d’énergie du Veinazès
Compte-rendu  de la réunion du syndicat intercommunal d’énergie du Veinazès  du 1er juillet à
Montsalvy :
- les projets d’enfouissement des réseaux électriques ne seront prioritaires, que s’ils sont cumulés
à des travaux de réfection de conduites d’eau, de téléphone et de voirie. 
-  le syndicat a commencé un audit des consommations en éclairage (recensement des types de
lampes en place).

Syndicat mixte du Bassin de la Rance et du Célé
Une  enquête préalable à la déclaration d’intérêt général pour la réalisation des actions du plan
de gestion des milieux aquatiques et alluviaux du bassin du Célé pour la période 2014-2019, est
en cours depuis le 28 juillet.
Un registre d’enquête publique est ouvert en Mairie, et le dossier est consultable.

Analyses Bilan 24 heures de la station d’épuration :
Une station de la taille de celle de Calvinet a pour obligation de  faire réaliser son auto-surveillance
1 fois par an. Le coût est de 631.68 € TTC

Préalable du Théâtre de rue 
Animation par la compagnie 1 WATT de la Préalable du Théâtre de rue d’Aurillac le jeudi 14 août
2014 entre 19h00 et 20h00.

Concours des Villages Fleuris
Le service du Conseil général en charge du concours des Villages fleuris est passé le 22 juillet
2014 dans la commune et a noté une nette amélioration du fleurissement du village.

Exposition « D’un Rocher à l’autre – Monaco Carladès quatre siècles d’histoire »
Prêt par le Conseil général du Cantal de l’exposition qui s’était tenue au mois de mai dernier dans
l’atrium du Conseil général (exposition visible à la mairie aux heures d’ouverture du secrétariat
de mairie durant l’été).

SEANCE DU 5 SEPTEMBRE 2014

COMMUNAUTE DE COMMUNES 
Essentiel du Bureau des Maires de  la Communauté de Communes du 1er septembre 2014.
Eventuelle Fusion des quatre communautés de communes de la Châtaigneraie  (Pays de Mont-
salvy, Pays de Maurs, Cère et Rance en Châtaigneraie et Entre deux Lacs) 
Proposition de mise à disposition d’un animateur pour le centre d’accueil de loisirs
Zone artisanale de Lafeuillade – parc d’activités en construction
A ce jour, trois entreprises ont fait part de leur intention de réserver un lot dans le futur parc d’ac-
tivités.
Modification de la carte des zones vulnérables aux nitrates
Une table ronde est organisée sur le classement soudain de l’intégralité du canton de Montsalvy
(moins les communes de Leucamp et de Vieillevie) dans les zones vulnérables aux nitrates. 
Une motion sera adoptée, afin d’interpeller la Préfecture sur ce sujet.

LE VERNASSAL
Transmission par Mr et Mme BARRAL de  devis  pour  la construction d’un bâtiment « en dur »
ou pour  la construction d’un tunnel. Visite de l'enclos du Vernassal et de la parcelle pressentie
pour la construction du futur bâtiment. 

PRIX DE VENTE DE L’EAU : TARIFS 2014
Location du compteur : 70.00 euros inchangé



Redevance Assainissement : 0.75 euros (au lieu de 0.70 euros)
Prix à la consommation :
- 0 à 100 m3 0.83 euros (inchangé)
- 101 à 200 m3   0.73 euros (+ 1 centime)
- 201 à 500 m3   0.66 euros (+ 2 centimes)
- + 500 m3 0.52 euros (+ 4 centimes)

QUESTIONS DIVERSES
Emploi d’adjoint administratif  : Considérant  la masse croissante des missions et tâches admi-
nistratives,  augmentation du  temps de travail de Nathalie ROBERT à 8 heures par semaine au
lieu de 6 heures.

Classement de Calvinet dans les zones de vulnérabilité aux nitrates : A l’instar de la communauté
de communes, il est décidé de se rapprocher de la Préfecture pour faire valoir que les analyses
de la potabilité de l’eau ne révèlent aucune teneur excessive en nitrates, et pour demander les
modalités de sortie de la commune des zones de vulnérabilité.

Réalisation d’un site internet officiel : Consultation de prestataires (AGEDI, AYTECHNET) pour
une demande de devis. 

Bâtiment de l’ex-quincaillerie : Accord du propriétaire du bâtiment, pour  la vente de l’immeuble.
Afin d’étudier un projet d’acquisition, consultation d’organismes bancaires afin de recueillir des
propositions de financement.

Ligne télécopie de la Mairie : Suppression de la ligne télécopie de la Mairie.

SEANCE DU 10 OCTOBRE 2014

COMMUNAUTE DE COMMUNES
Principaux points abordés lors de la commission Environnement de la Communauté de com-
munes le 6 octobre 2014:
- les délégués représentant la Communauté de communes au SMOCE ont fait part des difficultés
à venir pour le traitement des ordures ménagères de l’arrondissement d’Aurillac.
- Rappel de l’importance du tri sélectif qui est une source de revenu pour le budget de la Com-
munauté de communes. Mieux on trie (les cartons notamment), plus on valorise et plus on favorise
l’équilibre budgétaire du service. Cela a une incidence sur le tarif de la redevance.
- la déchetterie communautaire de Peyrero devra être mise aux normes.
- Etude du déplacement du point d’apport volontaire de l’Estanquiol vers l’atelier communal.

LE VERNASSAL
La vente de la propriété bâtie
Mise en vente  au prix de 160 000 euros des parcelles suivantes :
- Le Vernassal, parcelles cadastrées : section A n°340 (2270m²); section A n°342 (678m²),
section A n°343 (420m²), soit au total 3368m²; classement au POS en zone NC, en limite de la
zone UB correspondant à l’extension du vieux bourg. Ces trois  parcelles forment un lot.
Tout acheteur intéressé doit adresser à la mairie de Calvinet une proposition d’achat sous pli.

Remplacement de l’étable existante
Afin de permettre à monsieur et madame Barral de continuer à exploiter dans les meilleures condi-
tions d’une part, et de vendre la propriété bâtie du Vernassal totalement libre d’autre part, une
solution de remplacement du bâtiment d’exploitation actuel par un bâtiment neuf est en cours de
recherche.
Plusieurs solutions sont à étudier. 



TRAVAUX DE VOIRIE REALISES PAR LE GROUPEMENT DE COMMANDES
Suite à l’audit réalisé par l’agence CIT (Cantal Ingénierie et territoire), les travaux suivants seront
réalisés dans le courant du mois d’octobre :
- la réfection de la Place de l’Eglise,
- une section de la rue de la Fontaine,

La réfection du parking de la mairie est différée, en raison de la rénovation de la toiture de l’école,
et de la réalisation du futur abribus.

LIGNE DE TRESORERIE AU CREDIT AGRICOLE
Le contrat de ligne de trésorerie arrive à expiration. Renouvellement de ce contrat auprès de la
Caisse du Crédit Agricole.

REDEVANCE ASSAINISSEMENT
L’agence de l’eau Adour Garonne  a indiqué que notre part assainissement dans le prix de vente
de l’eau est inférieure à  1euro/m3 et que ce tarif ne nous permet pas d’être éligible aux aides de
l’agence.
Cependant notre  collectivité peut rester éligible aux aides de l’Agence à condition qu’elle s’en-
gage, par délibération du Conseil Municipal, à atteindre ce seuil sous 2 ans. Le Conseil s’engage
à atteindre le seuil de 1 € pour la  part assainissement dans le  prix de l’eau, avant le 30 juin 2016.

TELETRANSMISSION DES ACTES SOUMIS AU CONTROLE DE LEGALITE 
Lors de la dématérialisation en 2006 dans notre département, une classification à 4 niveaux avait
été choisie. Cette classification, appelée nomenclature, comprenait 2 niveaux nationaux obliga-
toires et 2 autres niveaux départementaux. Cette nomenclature sera utilisée afin de classer et
d’orienter nos actes  lors de la transmission au contrôle de légalité de la Préfecture. Le niveau 4
sera supprimé à compter du 1er janvier 2015. Pour  pouvoir utiliser cette nouvelle classification
des actes, le Conseil municipal autorise le maire à signer l’avenant correspondant.

CONVENTION D’ADHESION AU SERVICE DE MEDECINE
Renouvellement de l’adhésion au service de médecine préventive du Centre de Gestion du Cantal
à compter du 1er janvier 2015. 

TRANSFORMATION DE LA POSTE EN AGENCE POSTALE COMMUNALE
Rappel de la visite du 26/09/2014 de Mr Albert VINAS, délégué aux relations territoriales avec la
Poste faisant part de  la volonté du groupe La Poste, de transformer le bureau de poste de Cal-
vinet en agence postale communale, conformément au contrat de présence postale territoriale
2014-2016 conclu le 16 janvier 2014, entre l’Etat, l’Association des Maires de France et le groupe
La Poste.
Il vise à maintenir le maillage territorial de la Poste en finançant notamment la transformation d’un
bureau de poste en agence postale communale.

ACQUISITION DU BATIMENT DE L’EX-QUINCAILLERIE
Le conseil municipal  poursuit les démarches de négociation pour l’acquisition du bâtiment et de
recours à l’emprunt.

NORMES D’ACCESSIBILITE DES ETABLISSEMENTS COMMUNAUX RECEVANT DU PUBLIC
Monsieur le maire expose que selon la loi du 11 février 2005 pour l'égalité des droits et des
chances, la participation et la citoyenneté des personnes handicapées, tous les établissements
recevant du public devaient être rendus accessibles au 1er janvier 2015.
Ce délai étant intenable, une concertation a été organisée entre les pouvoirs publics et les asso-
ciations et syndicats professionnels concernés pour déterminer de nouveaux délais. 
L’ordonnance relative à la mise en accessibilité a été publiée au Journal Officiel.



En pratique, la commune de Calvinet devra déposer en Préfecture son agenda d’accessibilité
programmée (Ad’AP) au plus tard le 27 septembre 2015.
Il convient désormais de reprendre et de compléter le cas échéant l’audit des bâtiments commu-
naux réalisé en son temps.

QUESTIONS DIVERSES :
Voyage des écoliers à Biscarosse en Juin 2015 : Accord de principe sur la participation commu-
nale, et ce notamment pour permettre à tous les écoliers de participer à ce voyage.

Nouveau papier en-tête de la commune : La commission Communication a travaillé sur le nouveau
papier en-tête de la commune, à partir du dessin réalisé par André PUECH, peintre de Lafeuil-
lade-en-Vézie, peu avant son décès.Il a représenté librement la fontaine et quelques toits de
lauzes de la place Jean de Bonnefon.
Ce papier sera désormais utilisé par le secrétariat de mairie.

Financement toiture école : Récapitulatif des aides financières accordées : DETR (Dotation Equi-
pement des Territoires Ruraux, subvention Préfecture) 3353 €  et FEC (Fonds d’Equipement des
Communes, subvention du Conseil général) 5029 €.

Abri-bus : Acceptation du devis du menuisier Eric Felgines; 1540.22 € TTC. L’abri bus serait réalisé
en auvent, contre le mur de l’école et sera couvert avec de la tuile identique à la toiture de l’école
par l’entreprise de couverture Laborie Didier.

Salle des fêtes – encastrement lave-vaisselle : Plusieurs devis ont été demandés.

Observatoire de l’eau : Avec l’aide des services de la DDT (Direction Départementale des Terri-
toires) « l’ Observatoire de l’eau et de l’assainissement », a été installé dans l’ordinateur de la
Mairie. L’objectif est de rentrer toutes les données d’un exercice et d’obtenir alors un RPQS (rap-
port annuel sur le prix et la qualité des services). Cet outil de pilotage  présente un intérêt dans
la gestion du service, et les données sont consultables par les usagers.

SEANCE DU 21 NOVEMBRE 2014

COMMUNAUTE DE COMMUNES
PLU intercommunal
Le conseil communautaire a examiné la possibilité d’établir un PLU intercommunal (PLUI), qui
couvrira l’ensemble du territoire de la Communauté de communes, ceci dans la perspective d’une
fusion des quatre communautés de communes et de l’élaboration du Schéma de cohérence ter-
ritoriale (SCOT).
Le PLUI devra être compatible avec le SCOT.
L’élaboration du PLUI suppose toutefois un transfert de compétence des communes à la Com-
munauté de Communes.
Ce transfert a été adopté à l’unanimité.

Groupement de commandes pour les travaux de voirie
Le conseil communautaire a établi une nouvelle convention relative au groupement de commande
des travaux de voirie, pour la période triennale 2015-2017.
Adhésion à ce groupement de commandes, et  signature de la convention.

ACQUISITION DU BATIMENT DE L’EX-QUINCAILLERIE 
Décision d’acquérir ce bâtiment  sous conditions suspensives de l’obtention du prêt et de la si-
gnature du bail avec le boucher intéressé : SARL  Guibert-Prat. 



TAXE D’AMENAGEMENT 
La taxe d’aménagement a remplacé la taxe locale d’équipement sur les permis de construire, au
01/03/2012 pour les communes couvertes par un POS. Le conseil municipal avait renoncé à per-
cevoir la taxe d’aménagement, cette décision est arrivée au terme de sa validité. Il est décidé de
continuer à renoncer à percevoir cette taxe d’aménagement. 

LE VERNASSAL
Avancement du dossier de vente du Vernassal : les annonces ont été publiées dans divers jour-
naux, à la Chambre des notaires et sur internet.  
Projet de construction par les fermiers d’un bâtiment agricole avec couverture en panneaux pho-
tovoltaïques.

TRANSFORMATION DE LA POSTE EN AGENCE POSTALE COMMUNALE (information)
Rappel de  la volonté du groupe La Poste, de transformer le bureau de poste de Calvinet en
agence postale communale, conformément au contrat de présence postale territoriale 2014-2016.
Des précisions complémentaires sur l’organisation et le fonctionnement du futur service seront
apportées d’ici la prochaine séance, au cours de laquelle il sera délibéré.

DETR 2015 – DOTATION D’EQUIPEMENT DES TERRITOIRES RURAUX
Proposition d’inscription du dossier de réhabilitation du  « foyer mille Club » datant des années
1960, abritant actuellement la cantine, et la salle de garderie et d’activités péri-scolaires. Travaux
d’isolation thermique, économies d’énergie etc.) L’intérêt de rénover ce bâtiment est sa proximité
avec l’école. Elle permettrait en outre d’accueillir une salle de motricité.
Les devis sont en cours et seront examinés lors des prochaines séances.

PROPOSITION D’INSTALLATION D’UN CABINET MEDICAL
Projet privé de construction d’un cabinet médical avec demande de  mise à disposition d’un terrain
sur une parcelle de la propriété du Vernassal. 
Le Conseil municipal est satisfait d’accueillir un tel projet et accepte cette demande. Cependant,
la parcelle souhaitée est actuellement occupée par le fermier, une négociation sera engagée avec
lui. 

CONVENTION DE MISE A DISPOSITION PAR LA COMMUNE DE CALVINET AU CREDI AGRI-
COLE CENTRE FRANCE, D’UN EMPLACEMENT DANS LE LOCAL DE L’OFFICE DE TOU-
RISME

Le Crédit agricole Centre France a proposé à la Mairie une convention de mise à disposition d’un
emplacement situé dans le local de l’office de tourisme, en vue de l’implantation et de l’utilisation
d’un boîtier sécurisé destiné à améliorer le service rendu aux clients qui fréquentaient  le bureau
mobile. Cette convention est  acceptée.

SEANCE  DU  15 DECEMBRE 2014

COMMUNAUTE DES COMMUNES :
Transfert des compétences à la Communauté de Communes
La Communauté de communes a engagé l’élaboration d’un plan local d’urbanisme intercommunal
(PLUI) et souhaité que cette compétence lui soit transférée. Chaque commune est consultée pour
approuver ce transfert de compétences, étant précisé qu’une fois le PLUI entré en vigueur, le
Maire conservera le pouvoir de délivrer les permis de construire.
Le conseil municipal adopte ce transfert de compétences.

GROUPEMENT DE COMMANDES POUR LES TRAVAUX DE VOIRIE
Suite à l’essai effectué en 2014 avec succès, renouvellement de cette adhésion pour une durée
de 3 ans.



TRANSFORMATION DE LA POSTE EN AGENCE POSTALE COMMUNALE
Monsieur le Maire propose qu’un vote de principe soit effectué, étant rappelé que ce sujet a été
évoqué et débattu lors des deux précédents conseils. Il en ressort une volonté de maintenir le
service public postal. Monsieur le Maire rappelle les principaux avantages de cette transformation
: la maîtrise des jours et horaires d’ouverture et la mutualisation des services dans des locaux
adaptés. 
Le conseil municipal adopte le principe de cette transformation.

ABRIBUS
La construction de cet abri est susceptible d’être financée par les amendes de police, compte-
tenu de la sécurité qu’il apportera aux écoliers et collégiens. Une demande de subvention sera
faite auprès du Conseil général.

DOTATION D’EQUIPEMENTS DES TERRITOIRES RURAUX
Le principe du montage du dossier de réhabilitation du « foyer mille clubs », à usage exclusif de
cantine, garderie, salle de motricité, et activités périscolaires, est proposé au conseil municipal,
qui l’accepte. Deux tranches de travaux pourraient être prévues.
Le dossier sera déposé en préfecture avant la fin de l’année.

ACQUISITION DU BATIMENT DE L’EX QUINCAILLERIE 
Le dossier est actuellement en fin de montage et l’on devrait prochainement avoir des informations
sur sa réalisation.

LES MARIAGES - LES ANNIVERSAIRES
Les cent ans d'Anne-Marie LAERI, née OLIVIER à Calvinet le 14 août 1914
Photographie prise au Chesnay le 16 août 2014



MARIAGE DE MARIE-HELENE VIGIER et ERWAN FOUQUET le 6 septembre 2014

MARIAGE  DE CECILE LACIPIERE ET LOIC GAPIHAN le 13 septembre 2014



NAISSANCES PRINCIÈRES

ETAT CIVIL

Naissances 2014
27 mars : Elya LISSAC, Julien et Aurélie LISSAC, Rue Géraud de Bonnafos La devèze

02 juillet : Jade GONCALVES de Joao GONCALVES et Alix MARCHAL , Gendarmerie Le bourg

27 octobre : Jean CAMBRAYE LAVIGNE de Christophe et Emilie CAMBRAYE Rue de la Châ-
taigneraie

05 novembre : Léa REMISE de Christophe REMISE et Delphine PICARONIE Chemin du Claux

Mariages 2014
21 juin : de Alexandre BARRES résident Chemin du Claux et Peggy CADIEUX

19 juillet : de Sébastien FLEYS et Béatrice ROUQUIER domiciliés à Vergnes

06 septembre : de Erwan FOUQUET et Marie Hélène VIGIER, résidente Chemin du Claux

13 septembre : de Loïc GAPIHAN et Cécile LACIPIERE, domiciliés à Palassy, Chemin du Claux

Décès 2014
28 mars :  de Raymond LAVIGNE, domicilié à La Fage
27 juillet : de Michel SOUQUIERE 



LE COMITÉ DES FÊTES
UN RENDEZ-VOUS INCONTOURNABLE  …
La météo de l’été 2014 a été peu clémente, mais, les nuages ont laissé place à quelques beaux
rayons de soleil le temps d’un week-end : le 09 et
10 août 2014.
En effet, les drapeaux colorés déployés nous
avons pu entamer les « hostilités » : la fête patro-
nale débutait …
Nous avions envie de vous faire plaisir, de vous
faire partager notre désir de réanimer une convi-
vialité sur la place Jean de Bonnefon. Notre point
d’honneur, une fête qui se déroule au centre du vil-
lage et… le temps nous l’a permis… 
Une parenthèse le temps d’un week-end, une dé-
gustation de tripoux préparés et servis avec attention par nos aînés, un apéritif au son d’une fan-
fare,  l’odeur d’un cochon à la broche qui cuit en plein air, un spectacle cabaret qui a su ravir les

yeux de toutes et de TOUS ! , un bal en plein air où les plus
jeunes ont pu à leur tour apprécier le rythme d’une am-
biance féria. 
Le lendemain, nous nous donnions rendez-vous autour de
la buvette en compagnie de notre banda, afin de nous met-
tre en forme pour cette dernière journée de fête. Les plus
téméraires ou les plus « fous »   se sont ensuite rendus aux
jeux intervillage : jeux d’eau, escalade, et bien d’autres en-
core… étaient installés pour assurer un moment de bonne
humeur… et finalement

même les irréductibles ont fini par céder à la « tentation »…
chacun a su trouver sa place … La banda nous a alors entrainé
jusque sur la place où les majorettes on su donner un tout autre
attrait à notre fontaine… 
Pendant ce temps en cuisine, une «équipe » s’activait afin de
nous servir notre assiette Calvinetoise. Le ventre plein, c’est en
compagnie de la banda et des chants des conscrits que nous
avons entamé notre « ascension » du pavé pour nous rendre
au lac de l’Estanquiol.  Et, cet effort avait du bon… nous avons
pu pendant une dizaine de minutes admirer un ciel scintiller de mille feux …. Il était alors temps,
sur air de musette, de prendre un dernier verre …
On vous donne rendez-vous l’année prochaine …. Même week-end, même adresse …. Venez,
chacun à votre manière, nous aider à faire de cette fête un rendez-vous incontournable ….

ASSEMBLEE GENERALE ET PROGRAMME 2015
Nous en profitons également pour remercier Julien LISSAC et André LACOSTE (président et
vice-président) ainsi que l’ensemble de leur équipe d’avoir su raviver le flambeau du comité des
fêtes depuis octobre 2012. Ils ont permis de relancer une dynamique au sein de notre village en
suscitant l’intérêt de chacun à s’investir au sein du comité. Certains ont, à la dernière réunion,
choisi de laisser leur place : ainsi une assemblée générale a eu lieu le jeudi 4 décembre 2014 à
20h30 à la salle des fêtes de Calvinet.
Un nouveau bureau a donc vu le jour, il se décline ainsi :
Président : CAMBRAYE Christophe 
Vice-Président : TAULE Jean-Luc
Trésorière : LANCHES Nathalie
Vice-trésorière : LAVIGNE Lucie
Secrétaire : CAMBRAYE Emilie
Vice-secrétaire : GINIOUX Laurent



En plus de ce bureau, s’ajoute une petite dizaine de personnes formant ainsi une équipe riche en
idées et en initiatives. 

Bien entendu, toute idée et toute personne le désirant  est vivement invitée à venir nous rejoindre 
Si vous voulez nous contacter, n’hésitez pas : sur facebook Comité des Fêtes de Calvinet, par
mail comitedesfetescalvinet@gmail.com ou par téléphone 06.74.59.01.67 Cambraye Christophe 

Lors de cette réunion il a été décidé de vous donner rendez-vous en 2015 :
Samedi 16 mai 2015 : Soirée Paëlla animée par Yannick LEYBROS (musicien musette suivi d’une
fin de soirée disco) 
Samedi 28 novembre 2015 : à définir mais possibilité de soirée Beaujolais-Tapas ambiance Ka-
raoké et Années 80
Une soirée pour le réveillon du 31 décembre est envisagée mais nous sommes en pourparler au
sujet de l’organisation  
Toute l’équipe du comité des fêtes vous souhaite une excellente Année 2015 !

APE-RPI CALVINET  MOURJOU
Le renouvellement du conseil d’administration et du bureau s’est déroulé en septembre dernier et
l’APE a accueilli de nouveaux membres : présidente Maury-Lasseron Sandrine, vice-président
Caron Frédéric, trésorière Goncalves Alix, secrétaire Lanches Nathalie et vice-secrétaire Caroline
Puech.
Le RPI compte 51 élèves, 29 à Calvinet et 22 à Mourjou.
Cette année encore de nombreuses sorties sont prévues : sorties piscines en novembre (5
séances) au centre aquatique d’Aurillac, regroupements sportifs, randonnées et ateliers lectures
(bibliothèque de Mourjou) et bien sûr le voyage scolaire de fin d’année qui aura lieu du 01 au 5
juin à Biscarosse sur le thème « environnement et patrimoine ». Le montant total du voyage s’élève
à environ 11500€ financé au tiers par les Mairies, les familles et l APE.
Nous tenons à remercier la société INTERLAB qui nous a apporté son soutien afin que tous les
enfants puissent aller à ce voyage.
Afin de financer ces sorties et voyage, l’APE organise pour cette année scolaire plusieurs mani-
festations dont la première a eu lieu
les 18 et 19 octobre sous le soleil ra-
dieux de Mourjou lors de la Foire de
la Châtaigne.

Le 23 novembre le quine a connu un
franc succès, grâce entre autres aux
commerçants et artisans qui cette
année encore ont joué le jeu en par-
ticipant aux lots.

D’autres animations sont prévues : vente de gâteaux et
décorations lors du marché de Noël, le 4 avril  « bal » et le
29 mai la « soirée chants » à la salle des fêtes de Calvinet.
Le carnaval aura lieu cette année à l’école afin que tous
les enfants puissent participer.
Nous souhaitons à tous une très bonne année 2015

COMITÉ D’ANIMATION
Un week-end festif cette 11ème édition du Marché de Noël. Durant les jours précédents,l’équipe
du Comité d’animation s’est mobilisée pour l’installation des illuminations du village et le montage
des chapiteaux ainsi que la préparation des repas. Plusieurs réunions préparatoires avaient permis
l’organisation technique et la répartition des tâches des bénévoles.



Une innovation cette année, la disposition nouvelle des chapiteaux permettant aux visiteurs de
se promener confortablement d’une structure à l’autre.
Samedi 20 décembre, après l’installation des exposants sous un ciel menaçant, la restauration

rapide a été un moment bien sympathique (les friands ont été très appréciés).
A 15 heures, le spectacle de la Lutine enchantée a captivé les enfants mais
aussi les parents.

Des acrobaties époustouflantes par la jeune
artiste mais également des moments très
poétiques. Les visiteurs ont répondu pré-
sents et les calèches ont été très appréciées.
Dimanche 21, le soleil a été l'invité surprise.
La fréquentation a été particulièrement im-
portante. 

Le Marché de Noël a accueilli 47 exposants, répartis dans 2 secteurs distincts :
2 chapiteaux gastronomiques et 2 autres qui proposaient dé-
coration, cadeaux et autres. Le groupe folklorique La Crou-
zade de Decazeville, les déambulations d’Urban style et la
Ganelette de Maurs ont animé cette journée, à la fois sur le
podium, dans la rue et les chapi-
teaux. Les 2 calèches ont, une
fois encore, fait le plein de passa-
gers. Les ventes des produits fa-
briqués localement ont été un

succès, sans oublier le traditionnel vin chaud qui malgré ce temps clé-
ment a apporté la touche festive de cette période de l’année.

L'apothéose fut le feu d'artifice. Puis, lors du cocktail de clôture en présence de Vincent Descoeur
Président du Conseil Général et d'Alain Calmette Député, de François Danemans, Maire de Cal-
vinet et de plusieurs Maires et élus des villages environnants, l'accent a été mis sur le travail ex-
traordinaire des bénévoles. 60 messages sur radio Totem ont été diffusés depuis début décembre
et le site web a été largement consulté. A noter également le soutien en partenariat du Conseil
Général, de la communauté de Commune de Mont-
salvy, du Crédit Agricole et de Groupama et de la Mairie
de Calvinet. Sans oublier, les 51 annonceurs régionaux
qui par leurs encarts publicitaires ont participé financiè-
rement à la fabrication et la diffusions de près de 2000
dépliants, affiches et flyers.
Enfin, près de 200 personnes ont dégusté la soupe au
fromage et se sont promis de revenir l'an prochain.
Chaque année, la renommée du Marché de Noël de
Calvinet, s’étend un peu plus et la concurrence des
Marchés environnants n’est pas à redouter.



ADMR DU HAUT-CÉLÉ
Le service « portage des repas » à ce jour desservi par
l’ADMR a été créé au sein de cette Association suite à
une demande de Monsieur Vincent DESCOEUR. C’est
ainsi que Madame FAVAIN, Présidente à cette époque
de l’ADMR et Mme Jeanine CROS, Trésorière, ont été
chargées de la mise en place de ce service sur tout le
canton. Dès sa création, ce service a connu une bonne
évolution, permettant ainsi aux personnes âgées de vivre
la plus longtemps possible à leur domicile tout en gardant

une certaine autonomie. Il permet également de garder un contact et une surveillance avec les
bénéficiaires de cette prestation.
Fabriquées par les cuisiniers de l’EHPAD de Montsalvy, ces repas sont  distribués trois fois par
semaine chez les particuliers. Il est important de signaler que ce service est proposé en priorité
aux personnes âgées, mais également aux « non retraitées » qui occasionnellement se retrouvent
dans une période critique, suite à une maladie, une hospitalisation etc.
Ce service équivaut à 9757 repas pour 23216 km parcourus en 2013 ; au 31 aout 2013, 6156
repas ont été délivrés.
Si vous connaissez des personnes dans le besoin, n’hésitez pas à leur parler de l’ADMR qui as-
sure également d’autres prestations telles que l’aide à domicile, la garde d’enfants à domicile,
l’aide à la personne en manque d’autonomie etc…
Pour tous renseignements, vous pouvez vous adresser
au bureau de l’ADMR à Calvinet :
Téléphone : 04 71 49 69 94 aux horaires d’ouverture
au public qui sont :
Lundi de 8h00 à 12h30
Mercredi de 8h00 à 13h
Jeudi et vendredi de 8h00 à 12h30

CALVINET-PATRIMOINE ASSOCIATION POUR LA SAUVE-
GARDE DU PATRIMOINE
NETTOYAGE DU PUY-MAJOU:
Le 28 mai, le rendez-vous était donné au Puy-Majou pour le nettoyage du terrain. Une dizaine de
bénévoles ont répondu présents avec tronçonneuses, faucilles, fourches et râteaux, afin de couper
les jeunes repousses de houx, de genêt et d'ajonc et de regrouper les branches coupées et les
bois morts. Seconde étape le 05 août 2014 avec le SMOCE(syndicat mixte ouest cantal environ-
nement; service gratuit de la communauté d'agglomération du grand sud-ouest du Cantal). Là
aussi les bénévoles étaient présents en facilitant grandement la grosse charge de travail de la
personne qui était aux commandes de la machine. Le produit de ce broyage peut-être utilisé
comme couvre-sol, paillis sur les parterres, au potager ou encore mis autour des arbres. Il est à
la disposition de tous en «libre service» au Puy-Majou.

LES CROIX:
Juillet 2014: Nous avons confié le remise en état  du calvaire du Puy Majou et de la croix  place



du cimetière à Mr Barres,  à signaler qu’une des croix du calvaire a eu besoin de plus d'attention
car elle était très abimée à sa base
La Croix de le place de l'église, réparée a été remise en état par les bons soins de l'entreprise
C2M et replacée sur son socle par des bénévoles

VIDES-GRENIERS des FÊTES PATRONALES:
10 août à Calvinet et  07 septembre à Cassaniouze à l'occasion des fêtes patronales l'association
a tenu un stand, tous les produits mis en vente sont des dons faits à l'association.
Le 10 août, jour de la fête à Calvinet, après la messe, nous avons, comme tous les ans, partagé
le verre de l'amitié.

CONCERT à l'église:    
Jeudi 7 août en l’église de Calvinet,  le groupe « PAN-

DORE » qui depuis plusieurs années fait une tournée es-
tivale en Châtaigneraie, nous a régalé d’un concert de
musique baroque sur le thème de « l’Hymne à la Nuit ».
Dominique METZLE, baryton-basse, Denis CHEVRIER
à la flûte à bec et Anna MARCISZ au clavecin nous ont
interprété avec beaucoup de brio 7 pièces de composi-
teurs classiques tels que Bach, Couperin  et Vivaldi ou
moins connus comme Eyck, Schütz et van Wassenaer.
L’alternance des morceaux pour instruments seuls et des
pièces chantées, a permis au public d’apprécier les qua-
lités de chacun de ces artistes qui nous ont entraîné dans une balade nocturne commençant par
le chant du Rossignol à la flûte  pour nous mener dans les Ténèbres avec la « Première leçon de
Ténèbres » de François Couperin magnifiquement interprété par le baryton.
A la fin du concert les artistes ont invité le public très chaleureusement à découvrir leurs instru-
ments et ont répondu aux questions.

JOURNEE DU PATRIMOINE: dimanche 21 septembre à la salle des fêtes;
Pour le 100° anniversaire de la déclaration de la guerre 1914-1918 nous avons voulu rendre
«Hommage aux soldats de Calvinet morts au combat» par une exposition retraçant la vie de cha-
cun d'eux durant cette guerre.
Des recherches importantes sur le parcours de tous les soldats dont le nom figurent sur le monu-
ment aux morts de Calvinet, présentées sous forme de livret personnalisé, (chacun le sien.)

Documents, livres, journaux d'époque, photos, cartes postales, lettres, casques, objets de l'arti-
sanat des tranchées. . . qui nous ont été gentiment prêtés  par les particuliers, sont mis en valeur
dans de petites vitrines.



Nous avons invité Mr Forestier, de Boisset, qui à nous fait un
exposé détaillé et illustré avec des documents et des photos
d'époque par vidéo projection, et montré qu'il est possible de
retrouver des informations sur les soldats disparus.
Cette journée s'est terminée par le verre de l’amitié.
Nous tenons à remercier toutes les personnes qui ont participé
à ce très beau résultat, soit par le prêt des documents, objets
personnels, soit par les recherches longues et fastidieuses.

LA 13° FÊTE AUX POTIRONS canton de Montsalvy : dimanche 12 octobre à Sansac-Veinazès.
Calvinet-Patrimoine y était présent avec:

-le stand des produits, salés ou sucrés, confectionnés par les amis de l'association et tout à base
de potiron bien-sur, ce stand a eu beaucoup de succès.
-Le char confectionné par les bénévoles a fait la joie des petits et des grands, nos artistes peintres
avaient décoré ce char avec beaucoup de talent et d'originalité. Merci à tous.

Pour toutes nos actions, nous faisons appel aux bénévoles et c'est grâce à eux que l'associa-
tion peut avancer.

Un grand merci à tous

A RETENIR :  SAMEDI   28 FEVRIER 2015   AG  DE L'ASSOCIATION
suivi du

REPAS SPECTACLE AVEC  LE GROUPE « CONFIPOTES »

LES SÉNIORS
Cette année 2014 aura encore été bien remplie pour l’association des Seniors avec de nom-
breuses activités variées. Durant le premier semestre les Seniors de Calvinet auront pu apprécier
la traditionnelle galette des rois, tenter leur chance au quine, se détendre lors de journées « stock-
fish » ou encore à St Chély d’Apcher. 
Certains ont également quitté le village une semaine, du 15 au 21 juin 2014, pour se rendre en
Provence pour un séjour réussi tant par le programme et les paysages que pour l’hébergement
et la restauration.
Programme chargé dont voici le rappel pour ces quelques jours loin de Calvinet .
15 Juin – Arrivée au  domaine de Château Laval, point de chute.
16 Juin - Matinée consacrée à la flânerie à Forcalquier (visite cathédrale, marché des Alpes de
Haute Provence, ascension jusqu’au fort avec panorama à 360° sur la Provence lavandine).
Dans l’après midi, visite de l’Ecomusée de l’olivier à Volx, puis visite du village de Lurs.
17 Juin - Découverte des majestueuses et vertigineuses Gorges du Verdon. Après le repas pris
au bord des gorges, départ pour Moustiers- Sainte-Marie avec la  visite du village et de la faïen-
cerie Lallier. 
18 Juin - Visite en bateau des nombreuses calanques ( Figuerolles, Port Miou, Morgiou) puis di-
rection Marseille par la Corniche Kennedy. A notre arrivée visite de Notre Dame de la Garde et
temps libre sur le Vieux Port. 



19 Juin – Matinée libre avec pour certains balade sur le marché typiquement provençal de Gréoux
et pour d’autres visite d’une fabrique de santons. Dans l’après-midi découverte du village de Rous-
sillon avec la visite du Conservatoire de l'ocre et balade sur les sentiers des ocres. 
20 Juin – Visite de Manosque puis découverte  du domaine viticole de Régusse à Pierrevert avec
une dégustation très appréciée. Enfin, direction le lac d'Esparron avec navigation  à bord du bateau
électrique «la Perle du Verdon».

21 Juin – Pour cette dernière journée  détour par Aubagne, avec visite de la fabrique familiale et
du musée de santons de Maryse Di-landro. 

Le deuxième semestre a commencé tambours battants avec la Kermesse du 20 juillet qui a connu
un franc succès. Les préparations culinaires et les confections sont parties en un temps record.
Tous ont apprécié les peintures exposées, le repas préparé par André Lacoste et le bal de l’après-
midi animé par Monsieur Meallet et son pianiste.

En septembre nouvelle sortie pour laquelle nous avons bénéficié d’un temps très agréable avec
une randonnée qui a mené quelques courageux du parking du cimetière au Puy Majou puis à La-
gane où Monsieur Goutal nous a si gentiment autorisé à profiter de ce lieu si charmant. Henri
avait allumé le vieux four à bois pour cuire les aliments apportés par chacun. Le soleil a même
fini par se montrer durant le repas. La plupart des membres du comité des seniors étaient venus
pour partager ce pique-nique champêtre si agréable sous les arbres.

Voici le programme des activités prévus pour 2015 :

Mercredi 21 janvier : Galette 
Samedi 21 février : Quine annuel 
Mercredi 18 mars : Sortie Stockfish 
Mercredi 20 mai : Sortie non définie
2ème quinzaine de Juin : Voyage (Bordeaux) 
Dimanche 19 juillet : Kermesse 
Mercredi 16 septembre : Croisière sur le Lot

SERFOUETTE
Bilan de 2014   :      
Le dernier Dimanche de Juillet,  sous un soleil radieux, s’est tenu le 5° MARCHE BIO & ARTISA-
NAT .
Les stands agriculture bio, les artisans présents, et les nombreux visiteurs ont été ravis de cette
journée placée sous le signe de la bonne humeur et de la décontraction. Petits et plus âgés ont
passé une agréable après midi en participant à de nombreux jeux organisés.

La soupe au fromage, le plat cuisiné par André LACOSTE, ainsi que les plateaux repas  préparés
par notre Chef Louis Bernard PUECH, ont suscité un très vif intérêt et reçu un très bon accueil.
Journée réussie, 
A renouveler  LE DIMANCHE 27 JUILLET 2015



MARCHE de NOEL
Notre association a tenu cette année un stand au Marché
de Noël à CALVINET

Un stand bien visible, bien éclairé, garni par une grande
diversité d’objets réalisés par nos adhérents, a attiré de
très nombreux visiteurs et fait la joie de nos vendeurs et
vendeuses occasionnels  d’un week-end.
Une expérience agréable que nous renouvellerons certai-
nement.

UNION SPORTIVE DU HAUT CÉLÉ :

Après une première  saison qui s’est achevée  en champion de 1ère  division du district poule C,
l’USHC a entamé  sa deuxième saison. Ce jeune club a débuté la saison en engageant  deux
équipes avec  45 licenciés séniors. Merci a nos dirigeants, BARBET Rémi, BOUQUIER Frédéric,
CARANOBE Eric, LACOSTE André, SOUQUIERE André, SOUQUIERE Jean-Claude, ainsi que
COMBELLE Jean-Paul, qui devrait faire son retour dans l’équipe dirigeante. Un grand merci à
eux pour l’effort fourni. Merci  à nos jeunes de l’EFCV et aux personnes qui les encadrent.

Après la déception de la non accession de la saison passée, monsieur Gérard SERY, arbitre offi-
ciel, a été engagé, ce qui a permis de remédier au différend que nous avions avec le district du
Cantal, quant à l’interprétation du statut de l’arbitrage . Certains  joueurs et dirigeants nous ont
quittés après de nombreuses années passées au club. Nous les remercions sincèrement de leur
dévouement. De nouveaux nous ont rejoint pour apporter leur expérience, et aider les deux
équipes à bien figurer dans le championnat de 1ère et 2ème  division de district du Cantal. L’en-
traineur à la tête du club se nomme Yannick LAVAISSIERE. Sa connaissance du club nous ap-
portera l’expérience pour mener à bien l’objectif qui est l’accession de l’équipe 1ère, et  le haut du
classement pour notre équipe réserve.

Le début de saison  se passe plutôt bien. L’équipe fanion finit première à la trêve, et l’équipe 2 se
situe dans la première partie de tableau. Une élimination au 1er tour de coupe de France a entaché
le début de saison mais un 1/16ème de finale de coupe du Cantal nous a réconforté dans nos
idées malgré une défaite 3-0 contre ARPAJON DHR.
Responsable d’équipe :     
Equipe 1 : LAVAISSIERE  Yannick.



Equipe 2 : VENZAC Phillipe , NUGOU Cédric.
L’union sportive du Haut Célé , remercie les trois communes
, les conseils municipaux et les habitants pour leur soutien,
ainsi que le magasin « Huit à huit » de nous avoir aidé à
nous équiper de coupe-vent .
Comme chaque année, la tournée des calendriers a été or-
ganisée au mois de décembre. Nous remercions les habi-
tants des trois communes pour leur contribution. Le 7 février
2015, en partenariat avec l’APE de Cassaniouze , un repas
suivi d’une soirée disco sera organisé.

BUREAU :       Président : SOUQUIERE Damien
Trésorier : LAVAISSIERE Yannick
Secrétaire : GONCALVEZ Joao. 

TENNIS CLUB DE LA CHATAIGNERAIE
L’Assemblée Générale du Tennis Club de la Châtaigneraie s’est tenue  le
samedi 13 décembre 2014. La Mairie a été excusée.

La Secrétaire a présenté  le rapport moral pour la saison 2013-2014 :
- 49  licenciés 
- 2 cartes d’adhérents
- 40 jeunes ont suivi les cours de mini tennis du 17 mai au 26 juillet 2014. Les animatrices ont
réussi à assurer ces cours tous les samedis pendant cette période malgré les caprices du temps.
- 1 stage d’été d’une semaine du 4 au 9 août animé par Marie-Laure Piganiol, professeur de tennis
à Mont de Marsan, a réuni 7 participants
- Assez bonne fréquentation des courts cette année malgré le mauvais temps.
- Une convention a été signée avec le Conseil Général pour le remboursement des Pass Cantal
qui servent souvent à payer le mini tennis.
- Le partenariat avec le club de Montsalvy fonctionne bien.  Les joueurs adultes viennent s’entraî-
ner régulièrement et paient la location des courts.
- Cette année les courts de tennis ont été nettoyés mais il faut envisager certains travaux de ré-
fection.
- Le stand de crêpes du marché bio au profit du tennis club a bien marché.
- Le logo du tennis club a été réalisé comme vous pouvez le constater dans l’en-tête.

La trésorière a ensuite présenté le rapport financier. Les dépenses et les recettes du club sont en
équilibre.

Le rapport moral et le rapport financier ont été approuvés à l’unanimité.

La Présidente a présenté les projets pour 2015 :
-Inciter un plus grand nombre d’adultes à prendre leur licence et jouer sur nos courts.
-Réfection des terrains : à voir avec la Mairie. Il faudrait retendre le grillage et repeindre les poteaux
qui le tiennent. Il faudrait envisager de refaire le court n° 2 qui est en mauvais état. Un représentant
de la Fédération se propose de venir faire un état des lieux du terrain pour voir les possibilités et
donner une idée du coût des différentes solutions.
-Achat de petit matériel pour le mini tennis. Le point sera fait avant la reprise en mai 2015.
-Demande de subvention aux communes voisines dont les enfants participent au mini tennis.
-Formation pour les animatrices du mini tennis intéressées.



-Recommencer le stand de crêpes au profit du tennis club dans les manifestations qui l’accepte-
ront.
-Etudier la possibilité d’une après-midi récréative avec démonstration de tennis par  les jeunes et
mini tournois. Vente de poignets pour les jeunes et de porte-clés pour financer les licences des
jeunes de 5 à 8 ans offertes par le club. 
Réélection des membres sortants du Conseil : Ingrid LISSAC, Marion COUDON, Estelle PUECH-
JEAN et Odile de BONNAFOS ont été renouvelées dans leur mandat.
L’Assemblée a fixé les nouveaux tarifs pour les licences et pour la location des courts :
Licence + Adhésion au Club :
-Né en 2006, 2007, 2008 ou 2009 …………………………………..Offerte par le Club
-Né en 2002, 2003, 2004 ou 2005 ………………………………..…16 €
-Né en 1996, 1997, 1998, 1999, 2000 ou 2001 ………………....…22 €
-Adulte …………………………………………………………….....…35 €
-Adulte + Conjoint ………………………………………………......…60 €
-Etudiant …………………………………………………………....…..26 €
Adhésion au Club : Adulte/moins de 18 ans   ……………………...30 €/20€
Location des Courts :
-Licencié du Club ou Adhérent ………………………………………Gratuit
-Invité par un licencié ou un adhérent du Club …………………....1€/heure
-Moins de 18 ans licencié d’un autre club, non adhérent …..........10€/mois
-Non adhérent …………………………………………………………5€/heure
Raquette et balles …………………………………..........................5 €

(Réservation au Café des Sports au 04 71 49 97 61)
A l’issue de l’Assemblée, le Comité a reconduit le Bureau :
- Présidente : Danielle LISSAC
- Vice-Président : Claude GALLIOU
- Secrétaire : Odile de BONNAFOS
- Secrétaire adjoint : Raymond MARTORY
- Trésorière : Jeannine FAURE
- Trésorière adjointe : Ingrid LISSAC
- Conseiller technique : Michel PIGANIOL
Si vous désirez nous rejoindre dans le club de tennis de la châtaigneraie, n’hésitez pas à prendre
dès maintenant votre licence. Pour cela vous pouvez contacter Danielle Lissac (04 71 49 95 22
ou 06 76 82 37 56) ou Odile de Bonnafos  (06 07 66 67 22 ou 04 71 49 65 59).

AGENDA



LES TRAVAUX / LES PROJETS / LES NOUVEAUTÉS
Un Nouveau Boulanger :

Yannick Piganiol s’est installé en tant qu’artisan boulanger à Calvinet
L atelier boulangerie a ouvert le jeudi 6 novembre dernier. Le boulanger vous accueille tous les
jours de 7h00 à 12h15 et de 16h30 à 19h .
Fermé le mardi après midi.
Fermeture hebdomadaire le mercredi. 
Nous lui souhaitons la bienvenue dans notre commune et prospérité pour son commerce.

Ecole:
La toiture de l’école à été refaite pour éradiquer les nombreuses fuites et améliorer l’isolation ther-
mique pour réaliser des économies de chauffage.
les photos avant travaux :

Les Photos  pendant les travaux :



Les photos après les travaux :

Travaux de voirie 

Prix des villages fleuris



HOMMAGE A ANDRE PUECH  (1923-2014)

A l’été 2014, l’idée m’est venue de m’adresser à André Puech pour qu’il me propose une illustration
pour le papier à lettres de la commune, que je trouvais un peu triste.
Quelques semaines plus tard, il me répondait par écrit avec son exquise courtoisie, s’excusant
de la tardiveté de sa lettre, m’informant qu’il avait trois projets à me proposer, et m’invitant à lui
rendre visite. Son aide à domicile m’appela, et rendez-vous fut pris chez lui, à La Granouillère, le
19 août.
Il me présenta ses projets, reconnaissables entre tous, œuvres d’un homme de quatre-vingt onze
ans, handicapé depuis plusieurs années, mais qui gardait la fraîcheur et l’enthousiasme de ses
années d’apprentissage de la peinture à Paris, à la fin des années quarante.
La conversation porta sur la peinture, sur la politique locale (qu’il suivait attentivement) et sur nos
familles respectives.
Puis il revint sur les projets proposés, s’inquiétant de savoir s’ils me plaisaient, s’excusant de
n’avoir pas représenté la réalité. Je lui répondis que son interprétation de la Place Jean de Bon-
nefon était si belle, qu’on pouvait légitimement se demander si elle ne représentait pas la réalité.
Je pris congé à seize heures, lui promettant de lui envoyer un exemplaire du papier à lettres.
Je n’en ai pas eu le temps. Quelques jours plus tard, André Puech décéda, et fut enterré le 2 sep-
tembre à Lafeuillade.
L’une de ses anciennes élèves m’a assuré que les dessins qu’il m’a remis constituaient sûrement
sa dernière œuvre.
Qu’importe.
Calvinet peut s’enorgueillir d’avoir un logo signé André Puech, présentant la fontaine républicaine,
symbole de la commune.
La couverture du présent bulletin municipal est un hommage à ce grand artiste.

F.D




